

# **Une nouvelle fenêtre numérique s'ouvre sur l'histoire de l'Opus Dei**

Lancement d'une nouvelle plateforme numérique qui combine rigueur historique et documents, contenus multimédias, cartes interactives et courtes biographies pour en savoir plus sur l'histoire de l'Opus Dei. Deux institutions spécialisées sur le sujet présentent ensemble ce nouveau site Internet. Pour le moment, cette plateforme est en espagnol et en anglais.

16/02/2026

À l'occasion du 14 février (date significative pour l'histoire de l'Opus Dei), le *Centre d'études Josémaria Escrivá* (CEJE) / Centro de Estudios Josemaría Escrivá (de l'Université de Navarre (Espagne) et *l'Institut historique Saint Josémaria Escrivá* / Istituto Storico San Josemaría Escrivá à Rome lancent conjointement un nouveau site Internet consacré à l'histoire de l'Opus Dei. Ce projet combine approche académique, vulgarisation des contenus et ressources numériques, et propose des clés de lecture pour comprendre l'évolution de l'histoire de l'Œuvre selon les différents contextes historiques, sociaux et ecclésiaux.

Cette plateforme, réalisée en collaboration avec le St. Josemaria Institute de Chicago propose un

parcours accessible et documenté à travers l'histoire de l'Œuvre, avec de courts articles, des récits basés sur des documents d'archives, des contenus multimédias et interactifs. Il s'agit d'un vaste projet qui s'insère dans la préparation du centenaire de la fondation de l'Opus Dei (2028–2030).

L'équipe rédactionnelle : « nous voulions proposer des contenus fiables et accessibles qui aident à comprendre et à contextualiser l'histoire de l'Opus Dei ». « Le projet est pensé à l'échelle internationale, nous avons l'intention de traduire progressivement les matériaux dans différentes langues afin d'arriver à rejoindre des publics très variés. »

Ce site se compose de différentes rubriques qui permettent une lecture progressive et contextualisée. La page *Actualité/ Novedades* reprend des contenus d'actualité, des

éphémérides et de nouvelles publications. La série mensuelle intitulée *En quelques lignes*/ **En pocas líneas** présente de manière synthétique et chronologique les principaux jalons de l'histoire de l'Opus Dei, met en exergue certain épisodes, apporte des éléments de contexte et des détails intéressants pour la célébration du centenaire.

Une rubrique est dédiée à saint Josémaria/ **san Josemaría**, sa vie, son message et son parcours de prêtre, ainsi qu'à ses successeurs. À ceci s'ajoute une série intitulée *À la première personne*/**Historias con nombre propio**, avec des biographies résumées des premiers membres de l'Opus Dei à ses débuts, sur les cinq continents, qui dévoilent des histoires personnelles et professionnelles des plus diverses. Le site propose également des contenus interactifs et multimédias, notamment une chronologie/ **línea**

**del tiempo** et une carte interactive / **mapa interactivo** sur la présence de l'Opus Dei dans différents pays, ainsi que des podcasts/**podcasts** et des audio livres/**audiolibros**.

Depuis cette plateforme, il est également possible d'accéder à la bibliothèque virtuelle Josémaría Escrivá et l'Opus Dei/**Biblioteca Virtual Josemaría Escrivá y Opus Dei**, base de données numérique avec plus de 15 000 entrées bibliographiques et 8000 documents en format PDF ; notamment des articles de revues scientifiques, des chapitres de livres et de publications de Josémaría Escrivá en différentes langues que l'on peut consulter et télécharger gratuitement.

---

## **Pour en savoir plus : articles de la plateforme (espagnol et anglais) :**

- El Amor a la Iglesia en san Josemaría por José Luis Mumbiella
  - El 14 de febrero en la historia del Opus Dei - Entrevista a Constantino Áñchel
  - ¿Para qué estudiar? ¿Para qué trabajar? por Elia Rivera
- 

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/une-nouvelle-fenetre-numerique-souvre-sur-lhistoire-de-lopus-dei/> (17/02/2026)